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千代田の未来へ世代をつなぐ!!

令和4年度
  各会計決算は賛成多数で 可決(認定)

池田とものりの
区政レポート
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不登校対策および子育て支援を充実させる
観点から、神田さくら館の施設を一部移転す
るための経費（約5,400万円）

千代田小学校の教室不足やさくらキッズの需要増も認識
しているが、児童福祉施設として借りる事務所ビルでは用
途が適合しないため一部のみ移転。

食材価格高騰による保護者の経済的負担を
軽減するため、学校給食費（小学校、中学
校、中等教育学校）を全額補助するための経
費（約1億900万円）

事実上給食費の無償化となる。継続して行うかは今後の
国の動向にも注視していく。

■ 千代田清掃事務所 （外神田1-1-6） 
■ 千代田清掃事務所飯田橋車庫 （飯田橋3-13-2） 
■ 千代田区環境政策課 （九段南1-2-1 区役所本庁舎５階） 
■ 千代田区社会福祉協議会 （九段南1-6-10 かがやきプラザ４階） 
■ 千代田区社会福祉協議会アキバ分室 
（外神田１-１-13 万世橋出張所・区民館6階） 
■ かんだ連雀 （神田淡路町2-8-1） 
■ ジロール神田佐久間町 （神田佐久間町3-16-6） 

文教福祉分科会での決算調査においての質問事項（抜粋）
（決算は各常任委員会で設置した分科会で調査を行い認定します）

千代田区では区内施設15カ所にフードドライブの常設窓口を開設しました。 家庭で余っている食品で、未開封かつ
賞味期限まで２カ月以上あるものをご持参ください。集まった食品は外部の団体を通じて必要とする方にお届けします。

 議案第38号  令和４年度千代田区
各会計歳入歳出決算の認定について

令和5年度一般会計補正予算第2号　　  　賛成全員で可決

～食品ロス削減へ向けたスタートラインの一つ～
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障害者就労支援の現状と課
題は（施設運営補助）

区民の利用者が少ない、実績が上がら
ない事業所の課題解決も必要であるが、安定
した就労環境を維持するためにも運営を補
助している。事業者側にも努力してもらい、こ
れからも効果的な助成制度を考えたい。

フレイル測定会への参加者
が増えてきている。各出張所
で健康マージャンを実施する

などさらなる拡充を（フレイル対策・介
護予防事業）

シルバートレーニングなどの参加希
望者も増えてきている。費用をかけずに実
施できる官民協働事業として促進していく。
出張所などの単位で事業が行えないか研
究していく。

未就学児家庭を対象とした私立保育所などの
子育て支援事業を推進し、子育てのつながりを
創出するための経費（約150万円）

令和5年1月30日に宣言した「千代田区ベビー
ファースト宣言」に基づいた、保育園登園時の負
担軽減に係る経費（約2,000万円）

区内保育施設利用の際のおむつなどの支援補助で、保護者の要
望や子どものおむつとの相性に合致するよう、保育園や保育士へ
の過度な負担とならないよう保育園側とも相談しながら進める。

重症心身障害児らが身近な地域で療育や専門指導を受
けられるよう、児童発達支援・放課後デイサービス（併設
型）を行う事業所の増設に係る経費（約1,900万円）

令和5年4月1日に施行された改正道路交通
法により、自転車利用者の着用が努力義務と
なったヘルメットの購入費用補助のための経
費（約400万円）

区ではこれを契機にヘルメット着用率の向上を期待して
いるが、新規で購入したもののみが対象。

東郷元帥記念公園の整備は、事業の進捗状
況から本年度の公園整備工事に係る支出額
に変更が見込まれるため、予算の一部を減額
する（約マイナス3億円）

■ ジロール麹町 （麹町2-14-3） 
■ えみふる （神田駿河台2-5） 
■ いきいきプラザ一番町 （一番町12） 
■ THE BANCHO （二番町7-6） 
■ 千代田区障害者よろず相談  MOFCA （一ツ橋1-1-1 パレスサイドビル１階） 
■ 岩本町ほほえみプラザ （岩本町2-15-3） 
■ ケアハウス神田紺屋町 （神田紺屋町41） 
■ 淡路にこにこフォーユープラザ （神田淡路町2-109） 
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ウエストミンスターとの海外交流事業の
現在の状況は（国際理解教育の推進）

コロナ禍により休止状態ではあるが、オ
ンラインでの連携などを模索しており、今後ど
のような形で再開できるか検討していく。

休止になっている連合陸上競技大会の
再開について（学校運営・学校行事）

国立競技場での来年度の実施に向けて
教育委員会で検討を進めている。

小学校高学年の放課後の過ごし方
について。中高生だけでなく、小学

校高学年の児童にも、学童クラブなどの居場
所づくりが必要ではないか（学童クラブ事業）

高学年の児童から入会希望者が出たとき
にしっかり対応できるように、区全体のニーズ、
希望者数の推移を見ながら整備を検討していく。

開設窓口 問い合わせ ： 千代田清掃事務所（TEL： 03-6260-8506）
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 公式ホームページでも最新の活動を随時配信中です！ www.ikedatomonori.net
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TEL：090-1254-2709　mail：ikedatomonori.turu@gmail.com
〒102-0071 千代田区富士見2-15-8-902池田とものり事務所

池田とものりPROFILE

（趣味）けん玉(初段）「連続大皿成功ギネス記録達成127人の一員（紅白歌合戦出場)」・ボウリング・ドッヂビー（指導・審判員資格取得）

自由民主党千代田区第十六支部支部長
TOKYO 自民党政経塾第10期生
平成27年4月　千代田区議会議員選挙　初当選（747）
平成31年4月　千代田区議会議員選挙　2期目当選（726）
令和5年4月　千代田区議会議員選挙　3期目当選（713）

千代田区議会自由民主党　千代田区議会「副議長」「文教福祉委員会（常任委員会)」「公共施設調査・整備特別委員会」

Facebook Instagram X

このたび、かねてから取得したいと思っていた「食育防災アドバイザー」の資格を
取得しました。今後さらに防災食についての知識を深めていきたいと思います。

★昭和44年10月28日、麹町で生まれる　★麹町保育園卒園　★麹町小学校卒業　★麹町中学校卒業　★日本大学第二高等学校卒業　★日本大学商学部会計学科卒業　
★平成6年 「フルーツエリア鶴」に就職、祖父鶴三、父清の後を継ぎ、三代目鶴さんに　現在 有限会社八百鶴商店 取締役　★元麹町小学校PTA会長
★元共立女子学園後援会副会長　★元共立女子中学高等学校PTA会長　★元共立女子中学高等学校後援会会長

★千代田区スポーツ推進委員 ★千代田区ドッヂビー協会会長 ★千代田区相撲連盟顧問 ★千代田区ラグビー・フットボール協会理事 ★初級パラスポーツ指導員 
★災害時寄り添いサポーター　★認知症サポーター　★食育防災アドバイザー

区政相談、区民相談はいつでもお気軽におたずねください。
また、池田とものり応援団の団員随時募集中です。

池田

食 育 防 災 ア ド バ イ ザ ー食 育 防 災 ア ド バ イ ザ ー

令和5年 第3回 

決算特別委員会の総括質疑において
「地域防災」について質問をしました

要　旨

防災備蓄品として粉ミルク
だけでなく携帯哺乳瓶も

必要です。十分な数を備蓄できています
か。また、液体ミルクについてはこれまで
試行的に備蓄を行っていたかと思います
が、現状はいかがでしょうか。

池田

携帯用哺乳瓶の備蓄数が適当かどうか確認
する。液体ミルクは賞味期限が短いことから
現在は備蓄品に入っていない。

回答

避難生活が長くなると、健康を維持するための栄養管
理も重要となります。防災備蓄食品をそのまま食べる
のでは味気なく、我慢して食べているとストレスを感

じてしまいます。普段食べ慣れている物を備蓄しておき災害時でも
ストレスないようにしておくことが大事です。また、防災食をおいしく
いただける工夫を実践したり、様々な視点でのメニューを考案した
りすることも重要と考えますが、区の取り組みは。

池田

災害時の適切な栄養管理を推進するために防
災メニューグランプリを実施した。一次審査を
経て二次審査を実施、グランプリや特別賞を
決定したところ。今後は表彰式と試食式を行う。

回答

今後備蓄品として適した商品があれば検討
していくよう提案しました。

子ども用の紙おむつは長期
保存後に廃棄していると聞い

ています。先日の補正予算で紙おむつのサブ
スクを始めることになりました。今後、液体ミ
ルクの賞味期限を目安に、これらの紙おむつ
を再利用するなど、ローリングストックの考え
を取り入れることが可能ではないでしょうか。

池田

現在備蓄している紙おむつの劣化状況で
は保育所などでの再利用が難しい。今後
再利用できる良質な製品を備蓄できるよ
う検討していく。

回答

ライフラインが止まるこ
ともある災害時は調理

の手段も限られます。今回のメニュー考
案の条件はどうだったのでしょうか。ま
た、限られた用具などでの調理とはい
え、プロの料理人ではなく一般の方に考
えていただいたアイデアが大切かと考え
ます。応募数はどうだったのでしょうか。

池田

一般からの応募で65件、使用できる
のはカセットコンロ1台のため、様々
な工夫があった。

回答

HPで一部レシピが紹介
されていますが、やはり

試食体験も必要ではないでしょうか。以
前にも区役所10階食堂でのメニュー
化を提案しましたが、今後区としてどの
ように周知していくのでしょうか。

池田

区民へのメニュー周知が重要と考え
ている。区役所10階食堂でのメ
ニュー化は事業者に相談し実現に向
けて努力する。また、地域防災訓練や
くらしの広場などで周知し、区民に活
用してもらえるようにしていく。

回答

コロナ禍の令和
４年度は避難訓
練などが十分行われませんでしたが、区内大学の連携
コンソーシアムでは各大学で備蓄されている防災備
蓄品の比較や、工夫した防災食レシピを紹介するなど
の活動が報告されています。認識されていますか。

池田

各大学での報告は災害対策・危機管理課では認識し
ていなかった。今後は共有するよう確認する。

回答
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